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会 議 録

令和５年３月８日調製

審議会等名 令和４年度 第３回 社会教育委員会議及び公民館運営審議会

公開の別 全 部 公 開

開催日時 令和５年３月１日（水） 午後７時 00 分から７時 45 分まで

開催場所
三条市中央公民館

２階 音楽視聴覚室

傍 聴 者 な し

報道機関 な し

出席者氏名

委員

（７人）

小林斉子委員（議長） 佐藤隆司委員（副議長）

阿部桂介委員 倉品 章委員 青山珠江委員

宮島 健委員 若月 章委員

（欠席委員：山田正芳委員、池田和也委員、石本史子委員、

中川祐稀委員、水科美和子委員、石月愛香委員）

職員

（４人）

恋塚生涯学習課長兼中央公民館長兼栄公民館長兼下田公民館長

永井生涯学習課課長補佐兼嵐南公民館長兼三条東公民館長

岡田生涯学習推進係長兼中央公民館主査

竹田主任

議 題

(1) 三条市の生涯学習推進のための基本指針及び重点目標（修正案）に

ついて

(2) その他

会 議 内 容

竹田主任

恋塚課長

皆様大変お疲れ様です。お忙しい中、お集まりいただき誠にあり

がとうございます。

本日、委員 13 名のところ、６委員（山田委員、水科委員、石本

委員、中川委員、石月委員、池田委員）が都合により欠席との連絡

をいただいております。よって、委員の半数以上がお揃いですので、

これより令和４年度第３回社会教育委員会議及び公民館運営審議

会を開会したいと思います。

まず始めに、生涯学習課長の恋塚が御挨拶を申し上げます。

皆様公私ともに御多用の折、お集まりいただき感謝申し上げま

す。本日の議題としては、先日皆様に書面会議にて意見をいただい

た「三条市の生涯学習推進のための基本指針及び重点目標」につい

て、事務局として意見を反映した修正案をまとめましたので、こち

らについて御審議をいただいたいと考えております。

本日御意見いただいたものを最終版として、次回会議の際に来年
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小林議長

竹田主任

小林議長

竹田主任

小林議長

阿部委員

竹田主任

倉品委員

竹田主任

度事業計画とともに皆様に提出させていただきたいと考えており

ます。忌憚のない御意見を頂戴できましたら幸いです。

それでは、議題に沿って進行します。

先ずは、事務局 配布資料の確認をお願いします。

＜配布資料の確認＞

それでは、議題「(1) 三条市の生涯学習推進のための基本指針

及び重点目標（修正案）について」、事務局から説明をお願いしま

す。

皆様からあらかじめ書面でいただいた意見を踏まえ、事務局で修

正した主な箇所について説明いたします。

基本目標については、事務局案では「市民一人一人が生きがいを

もって学びあうまち」としておりましたが、頂戴した意見を反映し、

「市民みんなで学び合うまち」と修正させていただきます。

生涯学習の推進の重点目標については、事務局案では「場所や時

間に捉われず、誰もが参加しやすい学習環境づくり」としておりま

したが、「誰もが参加しやすい学習環境づくり」に修正させていた

だきます。

文化、芸術の振興の重点目標については、事務局案では「文化資

源の磨き上げと活用及び情報発信の充実」としておりましたが、「磨

き上げ」という表現を「アップデート」に修正させていただきます。

そのほか、御指摘のありました資料中の表現につきましても、事

務局書面回答のとおり修正させていただきます。

本議題について、皆様御意見や御質問ありませんか。

配付資料の中で修正が反映されていない箇所や誤字が見られた

ので、修正しておいてください。

承知いたしました。

各委員からの意見を積極的に取り入れている反面で、事務局が当

初の案として考えた意図というか信念まで変わってしまわないの

かと心配しておりますが、支障はありませんか。

いただいた意見を全て反映したわけではなく、事務局の方で原案

どおりとさせていただいた箇所もありますので、支障ありません。
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倉品委員

小林議長

宮島委員

小林議長

佐藤副議長

小林議長

竹田主任

佐藤副議長

竹田主任

小林議長

小林議長

文化、芸術の振興の重点目標の修正案で「アップデート」という

言葉は適当なのでしょうか。

日本語で適当な言葉が見つかりませんでした。他に適当な日本語

があればぜひ事務局に教えていただきたい。

資料中、横文字が少ない中で、「アップデート」という言葉はか

えって目に付くので良いと思います。

この部分については、「アップデート」や「磨き上げ」を含め、

どのような言葉が適当か、事務局は再度検討してください。

総合計画の審議会では横文字が多かったので、日本語の注釈を付

けた経緯があります。今回はむしろ逆なので、良いと思います。

総合計画では「場所に捉われず」にこだわっていますが、この生

涯学習推進計画でそれを書かないとした場合、両計画の整合性は問

題になりませんか。

総合計画では市民に対する「わかりやすさ」という点から、本表

現として記載しております。一方で、生涯学習を推進する当課とし

ては、障がい者や外国人などを含め、社会的包摂という意味で誰も

が参加しやすい学習を目指さなければならないという思いを込め

て、このような表現とさせていただきました。

総合計画と文言が一致しなくても良いということですか。

社会教育委員の皆様、そして本指針に沿って事業を実施していく

我々市職員がより共通理解を得られる表現とすべきと考えました。

他に御意見がないようであれば、最後に私から委員の皆様に今一

度確認いたします。本基本指針及び重点目標について、特に基本理

念と基本目標は基盤となる重要なものであり、ここを間違えると根

本から見直しをする必要があります。今回修正した基本目標の「市

民みんなで学び合うまち」で、御異議ありませんでしょうか。

＜異議なしの声＞

皆様から異議なしといただきました。他に御意見もないようです

ので、次の議題に移ります。議題「(2) その他について」、事務局
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竹田主任

佐藤副議長

小林議長

永井補佐

小林議長

岡田係長

から何かありましたら説明をお願いします。

ございません。

議題とは逸れるが、今朝の三条新聞の投書欄で体育文化会館のマ

ルチホールで飲食をしている人がいたという記事を見て驚きまし

た。現状はどうなっているのでしょうか。

現状どのような取扱いになっているか、生涯学習課で健康づくり

課スポーツ振興室に確認し、後日委員の皆様に報告してください。

承知しました。

本日、用意されました議題につきまして無事終了することができ

ました。スムーズな進行に御協力をいただきありがとうございまし

た。なお、本日の社会教育委員会議及び公民館運営審議会の記録に

つきましては、私と事務局が確認の上、会議録として調製させてい

ただきますので御了解ください。

以上で、本日の会議を終了いたします。

事務局で、諸連絡がありましたらお願いいたします。

本日御意見いただいた点を反映し、最終版として令和５年度の事

業計画とともに次回の会議で委員の皆様に提出させていただきま

す。次回の会議ですが、４月中に開催したいと思いますので、あら

ためて日程調整させていただきます。現委員の皆様の任期は５月末

となっております。引き続きよろしくお願いいたします。


